
    
 

Sous la présidence de Marc ANSERMIN, Président. 
 

Secrétaire de séance : Evelyne VARENGUIN, Secrétaire Générale. 
 

Membres présents : José GOUERE, Guillaume LIENARD, Dominique MARCHENAY, Michel MENNESSON. 
 

Membres excusés : Xavier DALLIER, Carole GAUNON, Jean Maurice LE BON, Gérard PHILIPPE, Pascal SELLIER. 
 
 

Ouverture de la séance à 19h. 
 

 
Ordre du jour : 
 
1) Point sur la saison 
2) Sélections 77 
3) Point des Commissions 
4) Matériel 
5) Informations générales et réglementaires 
6) Subventions et finances 
7) Questions diverses 
 

 
.Adoption du PV de la réunion du 08 février 2023 
 
1) Point sur la saison 
 
Le nombre d’organisations reste stable, par contre le nombre de participants a diminué selon les catégories surtout 
s’il y a plusieurs épreuves en Ile de France organisées le même jour.  
Les Catégories Access, U15 et U17 sont beaucoup impactées. Une meilleure répartition des courses sur l’Ile de 
France pourrait unifier le nombre de participants. 
Il est peu encourageant pour les organisateurs et les municipalités de ne voir qu’une vingtaine de partants, sachant 
tout l’investissement donné par chacun.  
 
Les championnats départementaux se sont bien déroulés : Access à Bassevelles, U15 U17 à Chalifert et les Open à 
Treuzy Levelay. 
Les championnats régionaux organisés en Seine et Marne, ont eu lieu dans la douleur…. Règlement non appliqué 
pour les maillots… Classements faux… 
La Seine et marne aimerait que les épreuves régionales soient attribuées par roulement, à charge pour le 
département désigné. Si celui-ci ne peut pas assurer l’organisation, il devrait régler ces championnats au 
département organisateur qui l’organise à sa place… 
 
Certains de nos jeunes participeront aux Championnats de l’Avenir. 
Sélectionnés : 
Anaelle Brébant du VC Compans en U15-U17W et en U19 W(surclassée) pour le CLM par équipe 
Lucas Da Costa du Lagny Pontcarré Cyclisme et Augustin Fahy de JS Ferté Gaucher  en U17 
Pré-sélectionné : 
Antoine Capelle du VC Fontainebleau Avon pour le CLM individuel et par équipe 
 
 2) Sélections 77 
 
U 19 
Les boucles de Seine et Marne : résultats moyens 
La route d’Eole : résultats hétéroclites ; Antoine Capelle termine 14ème au général (16ème au CLM), terminent Jared 
Guignard et Giovanny Fragnoli. 
L’Oise Juniors :Naël Mage14, Antoine Capelle15 
L’Arguenon-Vallée Verte : 6 partants, 1 forfait tardif qui n’a pas pu être remplacé : Antoine Capelle 70, Clovis Journe 
82, Giovanny Fragnoli 97….. 
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Le tour cycliste de Flers Open 2-3 (3 étapes) : un trio dans la course : Clovis Journe, Naël Mage et Antoine Capelle 
Gedimat Juniors : trop d’abandons : « j’ai mal au dos », « route trop étroite », « y a plein de tournants », » il pleut 
trop je ne pourrai pas freiner »…  Dominique  a arrêté l’équipe certains étaient tellement loin qu’ils n’auraient jamais 
pu remonter. Une mise au point a été faite le soir à l’hôtel. A noter, mauvais comportement alimentaire de certains 
(sucreries… ) 
Grand prix cycliste de Montamisé : Clovis Journe 18 Antoine Capelle 39, Enzo Barone 42, Armand Le Daheron 62 
 
Au vu de la situation, Dominique Marchenay s’interroge sur les « sélections » et précise qu’en fin de compte, c’est 
un regroupement de x coureurs, vu les défections….  
Le Comité met les moyens pour que les coureurs puissent courir dans de bonnes conditions, hôtel la veille pour être 
plus dispos le lendemain. Si forfait annoncé trop tard, on ne peut plus désengager le coureur et on ne peut pas 
résilier la chambre, d’où coût pour le CDC77….  Les coureurs ont le planning des épreuves et doivent s’organiser 
dans l’éventualité d’une sélection… 
Il est envisagé pour la saison prochaine une caution (coureur ou club) pour ce genre de désagrément  
Prochaine épreuve : la Bercycle le 10 septembre 
 
U 17 

 2ème manche de la Coupe de France des Départements à Serches 13 et 14 mai : 
CLM individuel femme : Anaelle Brébant 1ère 

Anaëlle Brébant remporte la course du dimanche, Louane Fragnoli 13ème (2ème U15) 
Les filles finissent 8ème sur 18ème du général de la Coupe de France 
Anaëlle Brébant 3ème de l’épreuve de piste. Elle remporte le classement final de la Coupe de de France des 
départements Zone Nord 
 
CLM par équipe : gros orage d’où annulation alors qu’il ne restait que 2 équipes à passer et on avait le 2ème temps 
provisoire…. 
Course du dimanche : belle course, l’équipe masculine termine 6ème sur 18 
 

 Les cadets seront sur le Trophée de l’Aisne prochainement afin de préparer les Championnats de France de 
l’Avenir : 2 sélectionnés à ce jour.  

 Anaëlle Brébant ne fera pas la finale de la Coupe de France car sélectionnée pour représenter la France 
aux Jeux Europééens des U17 Filles en Slovénie. 

 
Concernant les clubs des sélectionnés, le Comité aimerait une meilleure implication de’ leur part en mettant 
à disposition du Comité des moyens techniques, matériels et humains… Merci à eux de se rapprocher de 
l’équipe d’encadrement du CDC pour évaluer ponctuellement les aides éventuelles à apporter… 

(mail de Guillaume Liénard du 2 avril 2023 qui n’a pas obtenu de réponse des clubs concernés : « Je souhaiterais 

également que les clubs ayant des coureurs composant cette équipe s'investissent auprès de celles-ci et du 

Comité Départemental de Cyclisme de Seine-et-Marne ».) 

 

Jean Maurice nous a fait parvenir ses remarques concernant l’investissement des clubs des coureurs 

sélectionnés ainsi que sur le matériel du Comité qu’il est nécessaire de compléter ou remplacer.  

Nous demandons aux jeunes de faire un peu plus attention à la tenue vestimentaire mise à disposition et la 

mettre dans le bon sac après utilisation pour nettoyage, à charge pour Jean Maurice….. 
 
3)  Point des Commissions 
BMX : Le championnat de Seine et Marne s’est terminé le samedi 14 juin sur la piste du BC Chelles sous une 
intense chaleur. 
Pour le département ce championnat départemental est très important car bon nombre de pilotes ne font que la 
course qui est organisée dans leur club et dans les deux autres clubs organisateurs. 
Après les parents ne veulent pas se déplacer sur les courses régionales, ce qui fait un énorme déficit de 
compétiteurs malgré l’envie des pilotes de concourir. Sur un effectif de club, 80% font le championnat 
départemental, 20% les courses régionales et un petit 10% les Challenges nationaux. Les 5 clubs étaient 
représentés. 
 
Route : voir ci-dessus 
 
VTT :   
Champion régional VTT XCO Dubau Lucas Team Peltrax 
Champion régional VTT TRIAL National 3  Vaze Emile VC Fontainebleau Avon 
Tandem : 1er au Championnat régional (Sartori Laurent VCFA avec 1 coureur de l’ECMV 91) 
Vice Championne VTT XCO U17F  Canault Maélys VC Sulpicien 
Vice Champion régional XCO U19  Bidenne Bastien JS Ferté Gaucher 
Vice Champion régional DH U19  Vaze Emile VC Fontainebleau Avon 
2ème Coupe de France VTT XCO Guéret Dubau Joshua  (1er au général après 3 manches) 
2ème sur manche de Coupe du Monde  Dubau Joshua 



A noter les mauvaises conditions d’organisation du Championnat régional, circuit non conforme, il devait faire 6km et 
ne faisait que 3km, avec 11 catégories et un même départ….. Gestion arbitrale beaucoup trop difficile d’où toutes 
les erreurs concernant les tours, les classements…. 
 
EDV : 5 étapes du Mini-Tour se sont déjà déroulées.  
A remarquer , beau site sur la Ferté sous Jouarre, idéal pour organiser des Aiglons ou le TRJC 
Poincy : chaotique, personne au contrôle des braquets, il manquait des signaleurs aux carrefours, ce sont les 
parents ou animateurs des autres clubs qui ont été réquisitionnés…, il y avait des voitures dans le circuit, 
Belle organisation à Sourdun. 
Michel Mennesson a obtenu des « lions » à remettre aux vainqueurs de chaque catégorie lors de la finale. 
Souvenir Catherine Noël, la Seine et Marne a terminé 2ème par équipe. 
TFJC : participation de Lagny Pontcarré Cyclisme et de quelques jeunes de la Pédale Fertoise dans l’équipe 
d’entente Ile de France. 
 
Piste : prochainement championnat régional 
 
Sécurité : présence de Michel Mennesson à la Commission préfectorale de validation de circuit  
 

 
     Savoir Rouler A Vélo : Le CDC 77 a obtenu une dotation complémentaire de 9 vélos. 15 casques, 15 gilets et du 
matériel pédagogique ont été achetés pour les séances du SRAV. 
Michel Mennesson présente les difficultés pour organiser le SRAV, surtout les moyens humains. L’Education 
nationale est plus en demande de formation pour son personnel afin de pouvoir gérer en interne… 
Nous rappelons que les subventions sont liées au volume d’attestations décernées, merci aux clubs de faire passer 
ce SRAV à tous leurs jeunes et ne pas oublier de délivrer les attestations. 
Le matériel SRAV est à disposition des clubs, voir avec Michel Mennesson. 
 
4) Matériel 
Commander les tonnelles, logo sur chaque bandeau.  
Prévoir l’achat de radios. 
 
5) Informations générales et réglementaires 
Challenge du CIF EDV : pas de limitation de participations 
Attente de confirmation pour l’interdiction d’utilisation de caméras par les coureurs sur les courses 
 
6) Subventions et finances 
ANS Projet sportif fédéral : 4500 euros 
Reste à avoir : Potentiel 77, CTD, Subvention Contrat Jeunes… 
Fonctionnement 77 : augmentation pour les clubs, 12 euros par licenciés  
 
 
7) Questions diverses 
 
Savoir Rouler A Vélo : pas de ressources humaines suffisantes pour intervenir sur toutes les écoles du 
département 
Actuellement, on s’oriente plus sur le péri-scolaire dans la mesure où il est difficile de travailler avec l’Education 
nationale en particulier sur certaines circonscriptions départementales. 
 
Un bloc 1 et 2 sont en cours de réalisation avec les écoles et la commune de Villiers ST Georges pour la prise en 
charge et le CC Coulommiers pour l’encadrement. 
 
Evelyne Varenguin précise que sur la circonscription de Fontainebleau, il y a coopération entre la circonscription, la 
mairie, les écoles et le club du VCFA . Le Bloc 3 est réalisé dans le cadre d’un projet commun avec différentes 
activités : atelier secourisme (infirmières scolaires), atelier mécanique (SEGPA du Collège), atelier APER 
(enseignants), atelier pratique (VCFA). Pour les élèves qui ne peuvent pas aller sur la voie publique, un circuit de 
maniabilité est mis en place. 
. 
Rappel :Le matériel SRAV est à disposition des clubs, voir avec Michel Mennesson. 
 
Arbitres : manque d’arbitres sur les courses. Appel aux bonnes volontés pour faire la prochaine formation d’arbitre 
régional. 
 
 
Fin de la réunion à 22h50. 

 
 

                 Le Président            La Secrétaire de séance 
             Marc ANSERMIN              Evelyne VARENGUIN  



 
 


